

MARTES 28 DE AGOSTO DE 1973

Bajo la Presidencia del señor General de División, don Juan Mendoza Rodríguez y con asistencia de los señores: General Luis Vignes Rodríguez, General Manuel Remond Cárdenas, Mayor General Guillermo Suero, Dr. Félix Denegri Luna, Dr. José Agustín de la Puente Candamo, Dr. Guillermo Durand Flórez, Dr. Estuardo Núñez Hague y Dr. Gustavo Pons Muzzo que actuó como Secretario, se abrió la sesión siendo las 5.30 p.m.-- No asistieron, con aviso, la Dra. Ella Dunbar Temple, la señora Clara Bonilla de Gaviria, el Dr. Guillermo Lohmann Villena, el Rvdo. Padre Armando Nieto Vélez, el señor José Fernández Pinillos, el Dr. Alberto Tauro del Pino, el Dr. Luis Ulloa Sánchez y el Dr. Tomás Catanzaro.

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior N° 214 del martes 21 del presente, que fue aprobada sin observaciones.

A continuación, se dió lectura a los siguientes documentos:

Del Director del Instituto Iberoamericano de Berlín agradeciendo la donación de la Colección Documental.-- Pasó al Comité de Distribución.

Del Cardenal Primado de la Iglesia Peruana y del Director del Seminario de Historia de América de la Universidad de Valladolid, agradeciendo la donación de la 4a. Serie de la Colección Documental.-- Pasó al Comité de Distribución.

Del General de División Félix Huamán Izquierdo, del Ministro de Pesquería y del Ministro de Energía y Minas, agradeciendo la donación de la obra El Protectorado.-- Archivo.

Del Ministro de Relaciones Exteriores informando haber recibido 32 colecciones de la obra El Protectorado para su distribución a las Embajadas del Perú en el extranjero.-- Archivo.

De la Parroquia La Inmaculada PP Descalzos de Huancayo, reiterando su solicitud para la donación de la Colección Documental. Pasó a informe del Comité de Documentos.

Del Dr. Vladimiro Bermejo Quiroga, solicitando la donación de la obra El Protectorado.-- Se acordó enviarle.

Del Prefecto de Pasco consultando si puede incrustarse en la piedra que enviará al monumento a la Victoria de Ayacucho, el Escudo del Departamento.-- Se acordó informarle que debe únicamente ponerse el nombre del Departamento.

Del Alcalde del Concejo Provincial de Pisco, invitando a la ceremonia que se realizará en esa ciudad el 8 de Setiembre próximo, conmemorando el 153° aniversario del Desembarco de la Expedición Libertadora en Paracas.-- Se acordó encomendar al General Manuel Remond Cárdenas, la representación de la Comisión Nacional. - Se acordó enviar un aparato floral.

Del Presidente del Comité Departamental Pro-Sesquicentenario de la batalla de Ayacucho, remitiendo los estatutos y la nómina de las Comisiones de Trabajo.-- Se tomó en cuenta.

Del Presidente del Comité Departamental Pro-Sesquicentenario de la batalla de Ayacucho, solicitando la donación de los bustos de Basilio Auqui y Ventura Ccalamaqui.-Pasó a informe del Comité de Actuaciones y Monumentos.

De la Constructora Desum, S.A. solicitando se levante la multa impuesta por el atraso en la entrega de las obras de la primera etapa del Real Felipe, y solicitando el pago de reintegros por S/. 52,033.63 por concepto de aumento de jornales, desgaste de herramientas y alza de transporte.- El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité de Actuaciones y Monumentos, manifestó haber estudiado el caso y comprobado que el atraso no se debió a deficiencias de la compañía y que la valorización la consideraba conforme.- Puesto al voto fue levantada la multa, acordándose pagar la valorización por S/. 52,033.63.

#### INFORMES ORALES

El señor General Presidente informó acerca del acto conmemorativo llevado a cabo el 25 del presente en Zepita, con ocasión del 150° aniversario de esa batalla. Dijo haber recibido un telegrama del Prefecto Accidental de Puno, al que se dió lectura, informando sobre esta ceremonia cívico-patriótica.

El Dr. Félix Denegri Luna manifestó que cumpliendo el acuerdo de la Comisión Nacional se constituyó a la ciudad de Zepita, en la frontera con Bolivia, para representar a la Comisión Nacional y pronunciar el discurso de orden en dicha ceremonia, en la que estuvo acompañado del Tnte. Crnel. Alfonso Zevallos de la Puente. Dijo que a esta ceremonia asistieron las autoridades del Departamento, el Embajador del Perú en Bolivia, los nietos del General Santa Cruz, las Unidades Militares de la región, los alumnos de las escuelas y los pueblos de las comarcas vecinas con sus respectivas bandas de música. Hizo una breve reseña de la ceremonia, que la consideró imponente por el fervor patriótico de los asistentes, que desfilaron ante el estrado oficial por agrupaciones.

El señor Presidente agradeció al Dr. Denegri Luna su importante colaboración y solicitó un voto de aplauso que fue acordado por unanimidad.- El Dr. Denegri Luna agradeció.

Informó sobre la actuación patriótica llevada a cabo ante el monumento a los Próceres el 25 del presente, en homenaje al 150° aniversario de la batalla de Zepita, habiendo estado a cargo del Dr. Gustavo Pons Muzzo el discurso en nombre de la Comisión Nacional y a cargo del Tnte. Coronel (r) Alberto Calle Páez el discurso en nombre de la Promoción Zepita. Solicitó un voto de aplauso para el Dr. Pons Muzzo, que fue acordado por unanimidad. El Dr. Pons Muzzo agradeció.

Informó que el señor Juan Arboccó estaba trabajando en cambiar las letras de bronce del monumento en Paracas, habiendo ofrecido colocarlas antes del 8 de Setiembre próximo, en que se celebrará el 153° aniversario del Desembarco de la Expedición Libertadora.

Informó que el Tnte. Coronel Alcides Velasco Aragón y el arquitecto Víctor Pimentel se constituirán el próximo jueves en el Servicio de Ingeniería del Ejército para estudiar el proyecto integral de remodelación del Cuartel B.I. 39 y la construcción del Pabellón de Tropa presentado por el arquitecto Víctor Pimentel, para someterlos a consideración de la Comandancia General del Ejército. Dijo que espera su aprobación para dar inicio a los trabajos de remodelación de la tercera etapa que está a cargo de la Constructora Desum, S.A. El General Luis Vignes Rodríguez ofreció informar en la próxima sesión.

Informó haberse iniciado las gestiones para enjuiciar al señor Emilio Candela Manrique por el incumplimiento del contrato para la confección de los muebles de la casa de San Martín en Huaura, contándose con la colaboración del General Ernesto Delhonte Tijero, abogado de la mueblería Weber, S.A.- Dijo que la suma adelantada al señor Candela está respaldada por una letra.

Presentó 19 ampliaciones fotográficas en colores, que se han mandado hacer para la Memoria de San Martín en Huaura.

Informó que el Servicio de Material de Guerra estaba cobrando la suma de S/ 1,500.00 por los trabajos adicionales efectuados en el medallón de Bolívar, que han sido rectificadas por dos taseladores de ese Servicio, ofreciendo el General Vignes informar en la próxima sesión.

Informó que el Coronel Guillermo Lastres López Hurtado y el Tnte. Coronel Abel Carrera Naranjo habían regresado del viaje de inspección a la ciudad de Ayacucho. A invitación del señor Presidente, el Tnte. Coronel Abel Carrera Naranjo manifestó que la exposición que iba a hacer no era realmente un informe de carácter formal, en razón de que los documentos referentes al cumplimiento de la misión encomendada estaban en poder del Coronel Guillermo Lastres López Hurtado, quien había viajado a la ciudad de Tacna por disposición de la Superioridad. Dijo que la construcción del monumento a los vencedores de Ayacucho, se cumple en forma normal, no existiendo el atraso que parecía haberse detectado en Lima, basado en el simple examen del Calendario de Avances. Que en cuanto a la restauración de la Casa de la Capitulación, se habían hecho las gestiones ante las autoridades del pueblo de la Quinua. Dió lectura a un documento firmado por los dos delegados de la Comisión Nacional y por el Alcalde y el Gobernador del mismo pueblo, referente al apoyo que las autoridades y vecinos se comprometían a prestar para la construcción del Museo de Sitio.- Que el Ministerio de Vivienda tenía en estudio la adquisición y remodelación de once casonas ayacuchanas, indicando que entre los anexos que se presentarán figuraba un folleto ilustrativo de estas casonas. Que el Comité Departamental del Sesquicentenario de Ayacucho los invitó a una sesión, en donde expusieron su plan de trabajo.- Que en la reunión tenida con las autoridades del Departamento, todos expresaron el sentir unánime para la construcción de la carretera de salida a la Costa siguiendo la ruta de Rumichaca-Huaytará.

El señor Presidente agradeció al Tnte. Coronel Carrera Naranjo su importante informe, que lo consideró de suma importancia.

COMITE DE ACTUACIONES Y MONUMENTOS

El General Luis Vignes Rodríguez, Director del Comité informó lo siguiente: Que el escultor Aurelio Bernardino Arias entregará el 3 de Setiembre próximo la figura del General Sucre.- Que en el taller de Fundición del Servicio de Material de Guerra se está quemando la cera del medallón de Bolívar.-Que el pedido del Gral. Felipe de la Barra ha pasado al arquitecto Víctor Pimentel para que informe si procede el cambio de piso de ladrillo del techo del Museo Histórico Militar del Real Felipe, por concreto armado.- Que continúan los trabajos en la casa de Bolívar en Pativilca.- Que la placa para la casa de Bolívar en Pativilca está lista, debiendo acordarse donde va a colocarse.-- Sugirió que fuera en el lado izquierdo mirando a la casa, en el frontis.- Que continuaban los trabajos de enchape con mármol en el pedestal del monumento a María Parado de Bellido.- Que se está formulando el contrato con el escultor Miguel Baca Rossi para el monumento al Mariscal Toribio de Luzuriaga en Huaráz.-Que estaba listo el contrato con el escultor Camulfo Vivanco para el modelado en yeso del monumento a Andrés Bázuri en San Pedro de Lloc, faltando la carta de garantía para entregarle el adelanto que establece el contrato.-Que el artista Leonel Velarde Perales ha aceptado pintar el cuadro al óleo (copia) de 2 x 3 mts. de la Proclamación de la Independencia por S/ 30,000.00, por lo que solicitó su aprobación.- Puesto al voto fue aprobado.

Presentó un presupuesto del ingeniero contratista Eduardo Rojas Rodríguez para el cambio de piso de los ambientes interiores de la casa de San Martín en Huaura, con parquet S/ 139,600.00 y con Hualtaco por S/ 150,000.00; y para el cambio del piso de los pasajes y las galerías, con baldosa o loseta por S/ 69,160.00 y con ladrillo vidriado por S/ 43,400.00.--- Quedó para discutirse en la próxima sesión.

Solicitó se señale la ubicación del monumento a Faustino Sánchez Carrión, que hasta la fecha no se ha definido, para hacer el pedestal.

Presentó el recibo por S/ 4,200.00 del Dr. Sergio León Martínez por pago de honorarios para la confección del contrato con el escultor Camulfo Vivanco, por el modelado en yeso del monumento a Andrés Bázuri en San Pedro de Lloc. Dijo que este pago se rige a la tabla de honorarios que señala el Colegio de Abogados.-Puesto al voto fue aprobado.

Presentó el presupuesto por S/70,000.00 del ingeniero contratista Isaac Zapater Pomar, por la construcción del portón principal del Castillo del Real Felipe, con ventanilla de vigilancia y postigo (puerta chica), en cedro nacional y de dos hojas.- Puesto al voto fue aprobado.

Informó que el señor Bruno Campaiola ha manifestado que la placa de 1.50 x 1.00 mts. que va a reemplazar la leyenda del obelisco del monumento en Paracas, podrá hacerla viendo antes el monumento para hacer el presupuesto. Dijo que el Servicio de Material de Guerra puede hacer esta placa por S/ 15,000.00.-Discutido convenientemente, fue acordado encargar al Servicio de Material de Guerra su confección.

Se levantó la sesión siendo las 8.15 p.m.

UR/epa.